
SESION DE CONSEJO ACADEMICO ORDINARIO N° 06 - 2013 TA
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A SEEN
En Concepcion, a jueves 06 de junio de 2013. en dependencias de Loteria de

Concepcion, Calle Colo Colo N° 592, Concepcion, tuvo lugar la Sesién Ordinaria

de Consejo Académico de la Universidad de Concepcion, presidida por el Sr.

Rector don SERGIO LAVANCHY MERINO‘

Asisten:

Sres.: SERGIO LAVANCHY MERINO, Rector, ERNESTO FIGUEROA

HUIDOBRO, Vicerrector, ALBERTO LARRAIN FRAT, Vicerrector de Asuntos

I
Economicos y Administrativos: BERNABE RIVAS QUIROZ, Vicerrector de

Investigacién y Desarrollo: RODOLFO WALTER DIAZ, Secretario General y
MARCO MOSSO HASBUN, Pro Secretario General.

Decanos Sres.:

ABELARDO CASTRO HIDALGO, Facultad de Educacién.

RODOLFO ARAYA DURAN, Facultad de Ciencias Fisicas y Matematicas.

ALEX BUSTOS LEAL, Facultad de Odontologia‘
ALEJANDRO SANTA MARIA SANZANA, Facultad de Ciencias Veterinarias,

Campus Chillén.

CARLOS CALVO MONFIL, Facultad de Farmacia.

FRANKLIN CARRASCO VASQUEZ, Facultad de Ciencias Naturales y

Oceanogréficas.
NELSON CARVAJAL BAEZA, Facultad de Ciencias Biolégicast
RAUL CERDA GONZALEZ, Facultad de Agronomia.
JOSE LUIS ARUMI RIBERA, Facultad de Ingenieria Agricola,
RAUL GONZALEZ RAMOS, Facultad de Medicina‘

ADELIO MATAMALA VASQUEZ, Facultad de Ciencias Quimicas.

JOSE LUIS DIEZ SCHWERTER, Facultad de Ciencias Juridicas Y Sociales.

PATRICIO OYANEDER JARA, Facultad de Humanidades y Arte‘

JORGE ROJAS HERNANDEZ, Facultad de Ciencias Sociales.

JUAN SAAVEDSRA GONZALEZ, Facultad de Ciencias Econémicas y

Administrativas. I

BERNARDO SUAZO PENA, Facultad de Arquitectura, Urbanismo y Geografia.
MANUEL SANCHEZ OLATE, Facultad de Ciencias Forestales‘

JOEL ZAMBRANO VALENCIA, Facultad de Ingenieria.

Representacio'n Estudiantil: Sr. Javier Miranda Sepfllveda, Presidente Campus

Concepcion; Felipe Vidal Diaz, Secretario de Finanzas, Campus Concepcion y

Diego Pérez Tello, Presidente Campus Los Angeles.

lnvitados Permanentes: Sr. José Reyes A., Director General Campus Chillan, Sr.

Luis Hauenstein 0., Director General Campus Los Angeles, Miguel Campos 8.,

Director Escuela de Educacién y Sr. Ruben Cabalin C.. Director Escuela de

Ciencias y Tecnologia, ambos del Campus Los Angeles.

lnvitados: Sr. Jose Sénchez Hernandez, Director de Docencia y Sr. Marcelo San i

Martin Cerruti, Contralor.
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1. ACTA

- Sesién Ordinaria N“ 04-2013 del 09.05.2013
- Sesién Ordinaria N“ 05-2013 del 16.05.2013

2. CUENTA.

2.1 Sr Rector

2.2 Sr. Vicerrector
- Programa Especial de Formacién de Pregrado en Enfen'neria. Expone Sr.

José Sanchez, Director de Docencia. (Se adjunta propuesta).

3. MODIFICACION DEL REGLAMENTO DE DOCENCIA DE PREGRADO.

4. PROPUESTA DE LA COMISION PARA LA PROMOCION A LA JERARQUIA

A PROFESOR TITULAR. Expone Sr. Ernesto Figueroa H. Vicerrector.

5. INFORME SOBRE ACCIONES DE CARRERAS CON BAJA MATRICULA

AND 2012. (Pendiente de Sesién N°5 de Consejo Académico de fecha

16.05.2013). Exponen Decanos y Directores de Escuelas respectivas.

a) Campus Concepcion
- Carrera de Ingenieria en Biotecnologia Marina y Acuicultura.

b) Campus Los Angeles
- Carrera de Educacion Basica

- Carrera de Pedagogia en Ciencias Naturales y Biologia.
- Carrera de Pedagogia en Matemética y Educacién Tecnolégica,
- Carrera de Ingenierr’a en Biotecnologia Vegetal.

1:) Campus Chillén.

- Carrera de Ingenieria en Alimentos.

6. VARIOS.

Se abre la sesién a Ias 09:30 horas.
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Por la unanimidad de los miembros del Consejo Académico se aprob

las Actas correspondientes a la Sesién Ordinaria N" 04-2013 del 09.05.2013 y a la

Sesién Ordinaria N° 05—2013 del 1605,2013

Se deja constancia que se tomb nota de la observacién menor formulada

a la primera Acta por pane del Decano de la Facultad de Farmacia, Sr. Carlos

Calvo M.

SEGUNDO PUNTO: CUENTA.

1.- CUENTA SR. RECTOR.

Indica que no existen antecedentes de importancia y urgentes que

informar, por lo que se proseguiré con la cuenta del Vicerredor al Consejo
Académico.

2.- CUENTA SR. VICERRECTOR‘

El Sr. Rector en forma previa indica que se agregaré a la cuenta del

Vicerrector, como segundo asunto Io relative al Diplomado en Gestién Ambiental -

Modalidad Semipresencial, para lo cual solicita autorizacién en este sentido a los

miembros del Consejo Académicor Asi se acuerda‘

1.- DIPLOMADO EN GESTION AMBIENTAL - MODALIDAD SEMIPRESENCIAL.

El Vicerrecmr Sr. Ernesto Figueroa Huidobro se refiere a la creacién

del Programa de Diplomado en Gestién Ambiental - Modalidad Semipresencial.

Da cuenta de la aprobacién efectuada confonne al articulo 26 del

Reglamento de los Programas de Diplomado, del Programa de Diplomado en

Gestién Ambiental - Modalidad Semipresencial. asistiéndose al efecto del

siguiente lnforme:
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INFORME DE APROBACION DE CREACION DEL PROGRAMA

DIPLOMADO EN GESTIbN AM ENT

§EMIPRESEN§ IA .

MODALIDAD

Org-nhmu Pmponmte: Cantu) de Ciencias Ambienules EULA—Chile.

Administncifin: Dimién d: Pnslgmdo

Dexerip E51: :5 un pragmma a: pustyndo ofmido pm 2] Cenlro de Ciencias
Ambiamalas EULA-Chile en modalidud semiprescncia] y dirigidn a [ado lipfl dc

pmfesionnlu q»: se desempeflcn principalmenle en el scclnr pfiblico. educacianal y
aims. cuya auividad 0 mm; eslfin mlacionados con la gcslidn de media ambienlc.

Obielivo amen]: Emmgar Ins =lcmemas conceptuales y melodolégicos neusarios.

que pennilan commander. discflar e implemenlar sislgmas de genibn umbiemal in]

y henamiemas a: mum nmbicnwl municipal y regimlal lama a nivcl lerrimrial

cumo insljmcional.

Requisilos dd ingruo: Bur cu poscsidn de mi Il'lulo pmfesiunul en una czmm d:

3 meslms minimo ) presemar solicilud de ldmisién can amccedenles legalizndns.

Perm del zgmldn: Drb: :smr capacilado pan:

0 Reconocer pmblcmas ambiemalrs dc carficler local.

- Dcsarmllar prommlos dc gtsflén nmbimlal c indications.

- Diseflar c lm"|l:menlaf csmuegias nmhicmales Ierriloriales.

Duncién: 6 mass. 140 hams lcclivls.

Vicmr lamls N" l190 Casilli 160$.Corrm 3. Cmrpclm CM]:

Form: (56411 2046437204573
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UNIVERSIDAD DE CONCiPcION

VICERRECTOR‘A

Evnlulclén Econbmlm. Sc [unnull um mmuun dc m alumnus can anneal 4:

5970.000, mm dc Enullibrio x .Imm. con um mmncuh dc 17 .mmm. s:

sugicn: mm cl amnes‘I pmpucsw. nivelnndolu al vl|or a: was diplomndox
“may.“ q“: nlcun'nm u war a: 11.100000,-
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rcplnmcmncwn vuzcmc.

conrorme 21 An. 25 m kcglnmemo a: los l’mgmmzs a: umlnmam (Dunno
UV dc c. N' 201 l-ID3) y u Ins Informcs dc ammo" dc l'osuundu. viccmuon. dc

Asumos Lcormmlcos } Admmlslmlnns ,» a: Suvmo Junduco. e] Vicetrccmr

nnmhi el pmgmm a: Ulp|omndn en (icslmn Amhxcnl-I . Modalidad
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‘

L /

.

x, 7
7/

’

mu». harms”) ncuull‘u nun-mum

wrmm—rmn

('onccpcmn, as dc yunln d: In! :.
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Ofrecida la palabra no se producen intervenciones‘

CONSTANCIA.

Se deja constancia para efectos reglamentarios, que el Consejo Académico

lomé conocimiento de la aprobacién por parte del Sr. Vicerrector del

programa de Diplomado en Gestién Ambienfal - Modalidad Semipresencial.
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El Vicerrector Sr. Ernesto Figueroa Huidobro indica que la

preseniacién del Programa estaré a cargo del Director de Docencia, Sr, Jose

Sénchez H., y al efecto hace ver, que con la citacién a la presente sesién se

despaché a los Sres. Consejeros, los antecedentes que corresponden a1

Programa, y en donde se contienen los informes favorables respectivos, de la

Vicerrecioria de Asuntos Econémicos y Administrativos, Asesoria Juridica y de la

Direccién de Docencia; asi como también, su Plan de Estudio y Programas de

Asignaturas , antecedentes. que forman parte de la presente sesién y que se

archivan en los documentos tenidos a la vista en ella‘

El Sr. Sénchez inicia su exposicién sefialando que esta iniciativa

adscrita a la Facultad de Medicina, se enmarca en Ias norrnas del programa de

Formacién Permanente y de Carreras Vesperiinas, ajustado al plan de estudio de

la carrera de Enfermeria, destinado a profesionales que poseen el titulo de Mairén

o Matrona y su duracién es de cuatro semestres, tratandose de un programa de

continuacién de pregrado, Conduce a la obtencién del grado de Licenciado en

Enfermeria y al Titulo Profesional de Enfermera. No existe en la regién Ia diciacién

de un programa de este tipo. Se refiere en general, a los demas antecedentes

contenidos en el indicado documento que se ha tenido a la vista.

Terminada la exposicién y ofrecida Ia palabra, interviene

Ia representacién estudiantil a través del alumno Javier Miranda Sr, quien solita se

deje expresa constancia en el acia de su intervencién, que sigue a continuacién‘

Ser’iala, que en reunién sostenida con los alumnos de la carrera de

Enfermeria se planted una preocupacién muy grande por la calidad de la

fonnacién que tendrian los profesionales que egresen de este programa, y que

esté puesta en su formacién.

Explica. que en torno a la formacién propia de la carrera de

Enfermeria, se hace ver que las rotaciones se efeciuarian en oonjunto con los

estudiantes del senalado Programa dentrc de los mismos campos clinicos, lo que

teniendo en cuenta la demanda que existe por estos Ultimos, surgiria una

disminucién dentro de los tiempos de sus rotaciones y una mucho mayor demanda

de los mismos que se une a un problema ya existente.

Ser’iala, que en cuanto a la duracién del Programa, no contempla
obviamente las ciencias basicas, y que teniendo en cuenta que en el caso de Ias

matronas y enfermeras de la Universidad de Concepcién disponen de los mismo:

ramos en dichas ciencias y son compatibles, se ignora en cambio, la calidad de la

formacién que tendrian Ios profesionales de otras Universidades que postulen, lo

que incide en la duracién del Programa y por cieno en su calidad.

Anade, que otro tanto ocurre con la Malla Curricular. Dentro de la

Malla que se presenta para el Programa estan condensados en un mismo

semestre, por ejemplo. dos ramos que para los estudiantes de enfermeria actuales

tienen clinica y ellos los cursan en dos semestres separados. Se pregunta

entonces, si se puede hacer una clinica en un semestre y la otra en el segundo

semestre, pero dentro de este Programa estan esos dos ramos juntos y no se

entiende, cémo van a cumplir las dos clinicas al mismo tiempo o, si es que no van

a tener clinica‘
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consulta un internado final de enfermeria.

Sefiala. que otro tanto ocurre con la aperture de Ias carreras de

enfermeri’a en Chillan y Los Angeles ya que se planteo en algiim momento desde

el Departamento de Enfermeria a los estudiantes, a Ias esiudiantes

principalmente, que existirian mejoras en cuanto a infraestructura, a planta de

docentes, etc., lo que no se ha visto durante este afio y que por lo tanto, tampoco
se ve reflejado esas mejoras que se suponia que iban a existir para la carrera en

el campus Concepcion con respecto a la apertura de las otras carreras.

Precisa, que ahora es su inierés, plantear otras cuesflones pero como

Federacién, hacienda presente, que la informacion sobre ial iniciativa ha sido muy
escasa para los estudiantes de entermeria. Indica. que estos se impusieron de [a

generacion del Programa a través de una enfermera a cargo de una rotacion que

cumplian, y a través, de la Asamblea respectiva se consulto al Depanamento; lo

que ocurrio igualmente con los estudiantes de Obstetricia que lo preguntaron al

Departamento de Obstetricia, donde se manifesto que se carecia de informacién.

En el mismo sentido, llama la atencion el valor de arancel de $
6.600000 anual, que resulta excesivo comparado con ciertas carreras que tienen

mayor relevancia que alcanzan valores de alrededor de cuatro millones. Se aclara

en forma inmediata, por el Vicerrector de Asuntos Econémicos y Administrativos.
Sr. Alberto Larrain P.. que existe un error en esa apreciacién. porque el valor

mencionado no es anual, sino que cubre el arancel total del Programa por los dos

afios de su duracién. Al efeoto, el alumno Miranda reconoce que se incurrié en un

error de interpretacién‘

Termina solicitando al Consejo Académico que no se apruebe por el

momento el mencionado Programa y que los aspectos planteados se discutan con

los estudiantes dentro de la Facultad de Medicina, y Iuego 5e traiga al Consejo

para su resoluciént

Ofrecida nuevamente Ia palabra se producen varias intervencicnes que

se recogen en la transcripcién de la presente acta, en ioda su extension y al no

solicitarse constancia expresa de algunas de ellas en el acta, se pasa a indicar

una sintesis general de las mismas en sus aspectos principales:

Se hace ver la pertinencia y necesidad de coniar con este tipo de

Programa al satisfacerse un problema muy presente con la falta de este tipo de

profesionales para el desarrollo de los planes de salud, y al mismo tiempo, se

evidencia cierta estrategia por la modalidad en que se aborda la iniciativa,

demostrando un muy buen trabajo realizado.

A continuacion se produce entre los Srest Consejeros dos posiciones

para abordar el pronunciamiento del Consejo frente a lo planteado por la

representacién estudiantil.

Primera posicion. Que el Programa reL'Ine todos los anteoedentes

necesarios como Io son su analisis fundamentacién informes favorables y

protocolo respective, para que el Consejo se pronuncie en esta sesion sobre tal

iniciativa sin pen‘uicio que el Decano de la Facultad de Medicina aborde las

inquietudes planteadas por los estudiantes en el seno de su Facultad.
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Segunda Posicién. Que se pronuncie el Consejo en tenni

generales aprobando la iniciativa y se espere una ratificacion post
considerando entonces Ia sugerencia que hacen los estudiantes al interior d
Facultad de Medicina.

Recabado el asentimiento de cada uno de los Sres. Consejeros y,
con la sola excepcion del Decano de la Facultad de Ciencias Sociales, Sr. Jorge
Rojas H‘ y el Decano de la Facultad de Ciencias Economicas y Administrativas,
Sr. Juan Saavedra 6., se aprobo Ia Primera Posicién presentada.

Acuerdo N° 20- 2013:

El Consejo Académico por la mayoria de sus integrantes, acuerda aprobar el

Programa Especial de Formacion de Pregrado en Enferrneria, conforme a los

antecedentes presentados que forman parte del presente acuerdo, sin

perjuicio que el Decano de la Facultad de Medicina aborde [as inquietudes
planteadas por los estudiantes en el seno de su Facultad.

TERCER PUNTO: MODIFICACION DEL REGLAMENTO DE DOCENCIA DE

PREGRADO.

El Sr. Rector indica que en la sesién anterior del Consejo
Académico se acordé, que esta iniciativa de modificacién al Reglamento General

de Docencia de Pregrado que tenia que ver con Io acordado en el mes de

noviembre de 2012, con los estudiantes, en lo atinente con Ias disposiciones
referidas al Jefe de Carrera, Consejos de Carrera y facilidades para la

Representacion Estudiantil, se trabajase en un Comisién, presidida por el Rector y

conformada por el Decano de la Facultad de Ciencias Sooiales, Sr. Jorge Rojas
H., e[ Decano de la Facultad de Ciencias Quimioas, Sr. Adelio Matamala Vr, por el

Presidente de la Federacién de Estudiantes del Campus Concepcion y por el

Vicerrector de Asuntos Econémioos y Administrativos.

Sefiala, que al efecto se despacho un proyecto de Decreto que

contenia dicha modifioacion en la citacion de la presente sesién. Sin embargo éste

dooumento recibio algunas observaciones de imponancia, que en nada alteran el

acuerdo con lo estudiantes, por lo que se procede a entregar un nuevo documento

a los Sres, Consejeros en donde se consigna en color azul los indicados alcances.

referidos a los articulos 8, pérrafo 2; 8 bis, pérrafo final y N° 2 del Decreto‘

Explica en detalle las razones por las que fue necesaria Ia

incorporaoion de ta|es normas y Ias indicaciones de quienes Ias formularon.

En el caso de aquella referida al articulo 8 obedecio a la necesidad

de considerar otros profesores de la misma Facultad en oaso que faltaren

aoadémicos de otras Facultades, En el articulo 8 bis y por razones estatutarias y

reglamentarias el Jefe de Carrera deberé requerir a través del Decano la

coordinacién con los Direc’tores de Depanamentos cuando fuere necesario. Y,

respecto del N° 2 del Decreto, se entregé por razones reglamentarias a] Consejo
de Docencia de la Direccién de Docencia, el conocimiento de los Reglamentos de

Dooencia de Pregrado de Ias Facultades sobre la adecuacién a las referidas

nuevas normas, para su posterior cuenta al Consejo Académico.
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que se recogen en la transcripcién de la presente acta, en loda su extensién y do.
no solicflarse constancia expresa de algunas de ellas en el acta, se pasa a indi 43°
una srntesns general de Ias mismas en sus aspectos principales: <

» Que ante el analisis sobre la existencia de un solo Consejo de

Carrera 0 de més de uno. se estimt’) la conveniencia de intercalar en el aniculo

8°, pérrafo primero, entre las expresiones “que se dicte en" y "la universidad" la

frase “cada Campus de’i Asi se aoordé.

- Que igualmente y para una mejor utilidad en el funcionamiento de

los Consejos Carrera se afiadié al Vicedecano para poder formular puntos en la

Tabla de la Convocatoria del Consejo, para Io cual, en el articulo 8 bis, pérrafo
segundo, se debe intercalar entre Ias expresiones “Docencia” y “podrén” Ia frase "y
el Vicedecano". Asi se acordé.

Ofrecida nuevamente la palabra 5e producen nuevas intervenciones

relativas al punlo y que se recogen en la transcripcién de la presente acta, en toda

su extensién y a] no solicitarse constancia expresa de algunas de ellas en el acla,

se pasa a indicar una sintesis general de Ias mismas en sus aspectos principales.

» Que la representacién estudiantil a través del Presidente de la FEC,
Sr. Javier Miranda 5., indica que la iniciativa de modificacién del citado

Reglamento constituye una muy buena sefial de los avances que se han logrado y

que son trascendentales tanto para las Carreras como para las Facultades.

Acota, que al cierre de la reunién sostenida respecto del documento,
se precisé, el plazo de 60 dias a que se refiere la disposicién N“ 2 del Decreto, y

que dice relacién con el acuerdo de noviembre del afio pasado. en cuanto a la

revisién de la representacién estudianlil en Ios Consejos Directives de las

Facultades. Indica que el sefialado plaza lo es para que se estudie y discuta en Ias

Facultades ta! materia y asi llegar a un consenso.

Acuerdo N° 21-2013:

El Consejo Académico por la Unanimidad de sus integrantes, acuerda

aprobar la modificacién al Reglamento General de Docencia de Pregrado,

conforme a los antecedentes contenidos en el documento presentado en la

presente sesién, incluyendo Ias modificaciones de éste, relativa a sus

articulos 8 y 8 bis, en la forma precedente, y archivado en los documentos

tenidos a la vista en esta sesién.

Se deia constancia que el documento aprobado queda con el siquiente texto:
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ACT
VISTO:

El acuerdo del Cuerpo de Decanos de fecha 5 de noviembre de 2012 en el sentido de aprobar en

todos sus puntos el Acuerdo suscrilo notarialmente con fecha | de noviembre de 2012, entre

auloridades universltarias y Federacién de Estudiantes y sus anexos,

Lo acordado por el Consejo Académico en sesién de 6 de junio de 2013, en orden a aprobar la

modificacién al Reglamemo General de Docencia de Preyado, cuyo lexto vigente fue aprobado
mediante Decreto U. dc C. No 2008 -1 16, de 10 de noviembre de 2008; lo dispueslo en el Decreto

U. de C. N“ 2010 - 03 8, de 14 de mayo de 2010 y en los Estatulos de la Corporacién.

DECRETO:

1.— Modifiquese cl Reglamento General de Docencia de Pregrado en el siguiente sentido:

1.1 Sustin'lyese el Articulo 7° por el siguiente:

Articulo 7“. Habra un jefe de Canera en cada Campus en que ella se dicta, el que sen-a designado

por el Decano respectivo, con conocimiemo del Consejo de Canera, debiendo cumplir e1 perfil que

3] efecto propondra el mismo Consejol Coordinara las actividades de docencia y velara' por su buen

desarrollo. Informara sabre las materix relacionadas con la Carrera a los estudiantes y a las

autoridades y organismos que canesponda. Cumpliré ademés con las demés funciones que este

Reglamento establece.

1.2. Sustirfiyese e1 Articulo 8° por el siguiente:

Articulo 8“. En cada Carrera que se dicta en cada Campus de la Universidad existiré un Consejo de

Carrera que velara por el cumplimiento de los objetivos, evaluaré los resultados y conocera

cualquier problema de funcionamiento de la Cal-rem. Se encargaré de disefiar las politicas de

desarrollo de la Carrera y de su proyeccién, asi como de la pertinencia de los Planes de Estudios.

También tendré como misién velar por la calidad de la formacién y participar en los procesos de

acreditacién.

La constitucién y la duracibn del Consejo de Carrera 55 establecen'm en el Reglamento de Docencia

de Pregrado de cada Facultad. Estara integrado por el Jefe de Carrera, quien lo preside, por un ‘
minimo de tres profesores de la Facultad adscrilos a la camera, un minimo de dos profesores de

otras Facullades que conm’buyan significativamente al desarrollo de la Carrera y por tres y hasla

cuatro representantes estudiantiles de la Carrera, con derecho a voz y voto. En aquellos cases en que

no exisran profesores de ou'as Facultades, lo inlegrarén. en su reemplazo, otms dos profesores de la

propia Faculmd.

De acuerdo con la temética objeto de la reunién, el Jefe de Carrera podra invitar a aims académicos,

expertos en el tema, egresados o empleadores. En lodos los casos, los invilados especiales Iendrén

derecho a voz, pero no a vow,

Para efectos plécticos, en cada Campus y en cada Carrera, Se constituiré un Consejo de Carrera, sin

perjuicio de la existencia de un Consejo de Canera a nivel de Universidad en el caso de una misma

canera que se ofrece en mas de un Campus.

I
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1.3. Incorpérese el siguiente Articulo 8° bis:

Articulu 8" bis. El Consejo de Carrera deberé sesionar al menos tres veces cada semestre, pudien
existir reuniones extraordinarias solicitadas por acuerdo del 60% de los miembros, en horarios que

faciliten la asistencia de los estudiantes, Para sesionar se requerira' la presencia de al menos el 60%

de los miembros y para tomar acuerdos se requeriré e1 voto conforms de la mayon’a de los

miembros asistentes, debiendo llevarse registro de la asistencia. Si un representante estudiantil tiene

dos auseneias consecutivas sin justificacién seré reemplaudo y si se trata de un académico recibiré

un llamado de atencién por escrito,

La calendarizacién de estas reuniones se haré semestralmente por el Jefe de Carrera, quien la

comunicaré con la debida anticipacién a cada miembro, al Vicedecano de la Facullad y al Director

de Docencia. La convocatoria la haré el Jefe de Carrera, eon al menos una semana de antelacibn, y

en e'sta se deberé incluir la Tabla de puntos a tratar‘ Los imegrantes del Consejo, e1 Director de

Docencia y el Vicedecano podran pedir al Jefe de Carrera la incorporacién de puntos a la tabla hasta

el dia previo a1 envio de la Convocatoria‘

De [as sesiones se deberé levantar un Acta de Acuerdos, que el Jefe de Carrera deben': enviar a los

imegrantes, a1 Vicedecano y 8] Director de Docenciai

El Consejo de Carrera podré solicitar a la Direecién de Docencia panicipar o tomar medidas en

algr’rn tema en especial, relacionado con el funcionamiento de la carrera.

Sus funciones especificas, sin perjuicio de otras que podrén incluirse en los Reglamentos de

Docencia de cada Faculrad, sera'n las siguientes:

a) Evaluar el cumplimiento del Plan de Estudio de la carrera.

b) Verificar la actualimcién de los syllabus de las asignaturas.

C) Acrualizar la pertinencia de requisites y correquisitos de las asignaturas.

d) Evaluar los resultados obtenidos por les alumnos.

e) Revisar las metodologias de aprendizaje utilimdas‘

f) Definir los criterios académicos para el reconocimiento de asignaturas a los estudiantes

provenientes de otras instituciones de educacio’n superiors

g) Pronunciarse, en primera instancia y participar en la modificacién del Plan de Estudio de la

Can-era, para lo cual se podra constituir una comisién especial.

h) Participar en Ins procesos de autoevaluacién de la carrera asi como en los procesos de

acreditacién.

l) Supervisar el cumplimiento de los objetivos estratégicos de la Carrera informando de e110 a

las instancias eorrespondientes,

j) Conocer los resultados de la Evaluacién Docente de los profesores de la camera realiuda

por los alumnosi

k) Nominar a los miembms de Comité de Docencia y Asuntos Estudiantiles de 18 Camera

Para el mejcr desarrollo de estas funciones, el Jefe de Carrera requerira, cuando corresponda, a

través del Decano, la coordinacién con los Directores de Departamentos que participan en la

earrera, cautelando el cumplimiento de lo dispuesto en el primer pérrafo del Articulo 57 de los

Estatutos de la Corporacio'n.

1. 4. Sustituyese el Articulo 48° por el siguiente:

Arficulo 48°. A las alumnas y alumnos que deban cumplir funciones de representacién estudiantil

reconocidas por la Universidad, se les otorgara por el Vicedecano respective, facilidades para el

desempefio dc tales funciones, flexibilizando para este efecto los requisites acade’micos

correspondientes (clases tebrieas, aetividades practicas, evaluaciunes de todo tipo, salvo aquellas de

caracter irrecuperable), No obslante, deberén CUmplir con los requisites para aprobar las

asignaturas, salvo lcs porcentajes de asistencia, en su caso,
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Lo anterior. se aplicara para los representantes de carrera reconocidos por el Jefe de Car-re

Direclor de Depanamenlo y que figuren denim de la nbmina oficial entregada por la respec

Federacién, asi como a los cargos ejecurivos de las Federaciones de los Lres Campus y, en tie
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sscnkmnde recambio federativo, los miembros del respeciivo Tricel. Esra disposicic’m rambién seré aplic
a los alumnos que deban panicipar en represenlacién oficial de la Universidad de Concepcion en

actividades extruprograméticas.
Las alumnas y alumnos podra'n recurrir al Decano en case de no estar confer-mes con la aplicacién
de esra garamia, y de ser necesario, al Vicerrector‘

2.— Las Facultades debera'n adecuar sus Reglamentos de Docencia de Pregrado a las disposiciones
de los aniculos precedentes y enviarlos a la Secretarial General denlro de un plazo que no excederé

de 60 dias contados a panir de la fecha de este Decreto, para ser incorporados a la tabla del Consejo
de Docencia, dandose cuenta de la aprobacién al Consejo Académico, sin perjuicio de lo cual,

regirén desde yal

Transcnbase a los Vicerreclores; a las Directores Genemles dc 105 Campus; a los Decanos de las

Facultades; al Director de Esmdios Estratégicos; a1 Director de Relaciones Institucionales e Inlemacionales; a1

Director de Centre EULA; a las Directoras de: Institute GEA, Extension, Posigrado y Bibliotecas; a los

Directores de Docencia, lnvestigacion y Creacion Anislica, Desarrollo e lnnovacit’m, Finanzas. Servicios.

Personal y Tecnologias de Informacibn; a1 Contralor y demas reparriciones Universilarias. Registrese y

archivese en Secretaria General.

Concepcion, 6 de Junio de 2013.

SERGIO LAVANCHY NERINO

RECTOR

Decrelado por don SERGIO LAVANCHY MERINO, Rector de la UNIVERSIDAD DE CONCEPCION.

RODOLFO WALTER niAz

SECRETARIO GENERAL

ALF.

«unnaunuuun

CUARTO PUNTO: PROPUESTA DE LA COMISION PARA LA PROMOCION A

LA JERARQUIA A PROFESOR TITULAR.

El Sr‘ Reclor sefiala que el punto seré expuesto por el Vicerreclor, Sr.

Ernesto Figueroa H., quien preside la Comisién (integrada por los Decanos Sres:

RaL'il Gonzalez Ramos, Rodolfo Araya Duran, Raul Cerda Gonzalez y Patricio

Oyaneder Jara) encargada de proponer al Consejo nuevas normas sobre la

promosién a Jerarquia de Profesor Titular y que ha estado trabajando sobre el

particular, de lo que se ha dado cuenta oportunamente al Consejo; encontréndose

entonces los antecedentes en condiciones para su resolucién por el Consejo.
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